
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL 
Ciudad Universitaria, 30 de septiembre de 2016. 

 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
El rector de la UAEM presentó estados financieros de la UAEM ante la SEP 
 
 
Estatal:  
 
Reciben universitarios primer depósito de la beca salario 
 
 
Nacional: 
 
Recursos suficientes para educación superior, pide Fernández Fassnacht 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 2 

 
La UAEM en la prensa: 

 
El rector de la UAEM presentó estados financieros de la UAEM ante la SEP 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no tiene esquemas de privilegios, aseguró el rector 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien presentó ayer los estados financieros de la institución ante funcionarios 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), para ser considerada dentro del programa de rescate financiero 
del gobierno federal a las universidades públicas. Ante el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara 
y el coordinador de Planeación de la SEP, la UAEM presentó recursos de nómina, su cuenta pública, balances 
y estados financieros y documentación que solicitó la Secretaría de Educación federal para ampliar la 
información financiera de la institución. “Es equívoco lo que ha declarado en medios el diputado Jaime 
Álvarez”, dijo el rector Vera Jiménez, quien lamentó que no se busque al rector para aclarar las dudas sobre la 
administración de la UAEM. “El diputado Álvarez ha dicho que se me llamó a cuentas porque las cifras no 
cuadraban, porque la institución no estaba transparentando los recursos”, lo cual dijo, es falso. Aclaró que no 
existen malos manejos, ni sistema de privilegios en la UAEM; precisó que la categoría de académico de 
confianza no forma parte de la nómina de la administración central y se explicó que son académicos que 
dirigen un departamento de investigación o actividades académicas. “En ese sentido, el costo de nuestra 
burocracia está por debajo de los estándares nacionales y de una nómina de 54 millones por catorcena se 
destinan sólo 5 millones de pesos para lo que se entiende como burocracia”. El rector dijo que ante la SEP lo 
anterior quedó claramente sustentado con la información que presentaron, “me parece que quedó demostrado 
que no tenemos un sistema de privilegio; que logramos modificar nuestro reglamento, en el que ni el personal 
de confianza ni los funcionarios y particularmente los altos funcionarios, no pueden jubilarse con esos cargos, 
sino los que tienen los derechos y antigüedad para hacerlo antes de la entrada en vigor del reglamento”. 
Subrayó que el rector quedó excluido de la posibilidad de jubilarse como funcionario y quedó demostrado que 
el subsidio ordinario del gobierno del estado está por debajo del índice inflacionario, “y nos ha dado lo mínimo, 
por lo que tenemos un presupuesto deficitario en los últimos años y ellos (funcionarios de SEP) tomaron nota 
de esta situación”. Finalmente, señaló que la SEP tomó nota de que existen 20 mil horas de docencia que no 
son reconocidas por el gobierno federal y que son producto del crecimiento de matrícula en la UAEM. “La idea 
de que estaba sobrefinanciada la UAEM quedó aclarado que no, ya que los recursos del ejercicio 2013 tienen 
que ver con el convenio celebrado con la UNAM por los comodatos que les cedimos para que albergaran sus 
centros de investigación, que fueron cerca de 350 millones de pesos, 200 en ese año, y quedó aclarado con 
los convenios y es algo que no tiene que ver con un sobrefinanciamiento que nos habían dado desde el 
gobierno del estado”. “La UAEM es una universidad que ya está totalmente en la lista de las 14 universidades 
que están en esta situación de rescate financiero, y la UAEM está en las prioridades por el reconocimiento a 
nuestros indicadores de capacidad académica y crecimiento en indicadores de competitividad académicos, 
pues 18 de 20 programas sometidos a evaluación han sido reconocidos por su calidad”. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/96076-el-rector-de-la-uaem-presento-estados-
financieros-de-la-uaem-ante-la-sep.html 
 
Entrega estados financieros la Universidad a la SEP 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, entregó ayer a 
funcionarios de la Secretaría de Educación Pública Federal (SEP), los estados financieros de la institución 
como: recursos de nómina, su cuenta pública, balances y documentación general que se solicitó, y con ello 
poder ingresar al Programa de Rescate Financiero, pero también para transparentar sus recursos públicos. Al 
acudir a la Ciudad de México para entrevistarse con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara, el 
rector dijo que cumplió con los requerimientos hechos por la SEP, para ampliar la información financiera de la 
institución. Informó que ante la SEP, quedó sustentada la información, que se presentó, "me parece que 
quedó demostrado que no tenemos un sistema de privilegio; que logramos modificar nuestro reglamento, en el 
que el personal de confianza, ni funcionarios y particularmente los altos funcionarios no pueden jubilarse con 
esos cargos, sino los que tienen los derechos y antigüedad para hacerlo antes de la entrada en vigor del 
reglamento". Subrayó que el rector quedó excluido de la posibilidad de jubilarse como funcionario y también 
quedó demostrado que el subsidio ordinario del Gobierno del estado está por debajo del índice inflacionario "y 
nos han dado lo mínimo, por lo que tenemos un presupuesto deficitario en los últimos años y ellos 
(funcionarios de SEP) tomaron nota de esta situación". Un punto importante, es que la SEP conoció que 
existen 20 mil horas de docencia que no son reconocidas por el Gobierno federal y que son producto del 
crecimiento de matrícula en la UAEM, por lo que deben ser pagadas. Se refirió a las declaraciones hechas por 
el diputado, Jaime Álvarez Cisneros y calificó como "equívoco, lo que ha declarado, quien lamentó que no se 
busque al rector para aclarar las dudas sobre la administración de la UAEM. "El diputado Álvarez ha dicho que 
se me llamó a cuentas porque las cifras no cuadraban, porque la institución no estaba transparentando los 
recursos", lo cual dijo es falso. Aclaró que no existen malos manejos ni sistema de privilegios en la UAEM, y 
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que la categoría de académico de confianza no forma parte de la nómina de la administración central; además 
de que se explicó que son académicos los que dirigen un departamento de investigación o actividades 
académicas, puntualizando que "el costo de nuestra burocracia está por debajo de los estándares 
nacionales", dijo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4292837.htm 
 
Transparenta UAEM nómina de servicios personales ante la SEP 
Luego de haber sido condicionada la entrega de los 472 millones de pesos para enfrentar la crisis económica 
en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector Alejandro Vera Jiménez, informó que 
ayer por la mañana cumplió con ese requisito y se reunió con autoridades de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) a quienes explicó los estados financieros de la institución. En el Primer Informe de Actividades 
de la directora de la Escuela de Superiores de Jojutla (EESJ), Silvia Cartujano Escobar, realizado ayer por la 
tarde en este municipio; el rector informó que por la mañana se había reunido con el subsecretario de 
Educación Superior, Salvador Jara, y con la Coordinación de Planeación de la SEP, a quienes presentó la 
información detallada en la nómina de servicios personales y en donde se demostró la inexistencia de 
aviadores en nómina o “pago de privilegios al personal”. “Yo creo que ellos ya tienen claro, porque además 
son estados financieros que ya están auditados que ya fueron entregados al Congreso de la Unión y que 
particularmente recibió el diputado Maldonado cuando así me lo requirieron, y en este sentido queda 
claramente demostrado que nuestra Universidad no tiene un sistema de privilegios para el personal de 
confianza y que es digna de recibir este apoyo y este rescate financiero, lo cual celebro que se hayan 
comprometido con nuestra institución, creo que fueron sensibles”, expresó el rector. El rector Vera lamentó la 
información que se ha difundido acerca de que este llamado de la SEP como un ejercicio de transparencia se 
motive en un señalamiento de presunto desvío o manejo inadecuado de los recursos públicos, “porque sí no la 
federación no le estaría apostando a nuestra institución y no nos estaría dando la oportunidad de integrarnos 
al programa de Rescate Financiero, no tendríamos nosotros entonces ninguna posibilidad de que la 
federación nos apoyara”, resaltó Vera. El objetivo de la reunión con autoridades de la SEP fue para solicitar 
los 472 millones de pesos para el cierre del ejercicio fiscal y que se centra en el sistema de pago de 
jubilaciones y pensiones que oscila en los 300 millones de pesos, más prestaciones no reconocidas por la 
Secretaría de Educación como el pago de aguinaldos y que son aproximadamente 150 millones de pesos, 
además del sistema de estímulos al desempeño que son 15 millones de pesos. Finalmente Vera Jiménez 
destacó que el pago de esta segunda quincena de septiembre será cubierto con el anticipo a calendario y que 
corresponde a la gestión realizada por 50 millones de pesos. 
El Regional del Sur, p.3, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83473 
 
Cumple una semana plantón en Cuernavaca 
Cuernavaca, Mor., Estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cumplieron 
una semana en plantón en la explanada del zócalo de esta ciudad, en demanda de que los gobiernos estatal y 
federal entreguen fondos a la casa de estudios. Los universitarios acusan al gobernador Graco Ramírez de 
retener fondos a la UAEM, que tiene un déficit mayor a 500 millones de pesos. Asimismo demandaron a la 
Secretaría de Educación Pública cumplir la promesa que hizo el pasado fin de semana de entregar otros 100 
millones. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos). 
 
Marchará FAM para pedir cese de Graco 
Para pedir la salida del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, este primero de octubre marcharán 
nuevamente más de 100 organizaciones de toda la entidad hacia la Plaza de Armas, anunció Javier Sicilia 
Zardain, integrante del Frente Amplio Morelense quien explicó que la movilización se da en el marco de la 
presentación del cuarto informe de gobierno. En conferencia de prensa realizada en la Plaza de Armas donde 
el FAM mantiene el plantón UAEMxTodos, el poeta explicó que la manifestación convocada por el FAM el 
primero de octubre, iniciará a partir de las 8 horas en El Polvorín, para luego dirigirse hacia donde se realizará 
el cuarto informe del gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, a quien le exigirán solicite licencia al cargo 
derivado de la grave situación de inseguridad que se vive en Morelos. El poeta Javier Sicilia al informar que de 
acuerdo a los resultados de la Encuesta Nacional sobre Victimización y Percepción de Seguridad Pública 
2016, elaborado por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), en colaboración con la Oficina de 
Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, “se muestra de nueva cuenta la terrible situación que vivimos los 
morelenses”. Algunos de los resultados de la encuesta, dijo, muestran que la tasa de víctimas de delitos por 
cada 100 mil habitantes, en Morelos se mantuvo en 2015 por encima de la media nacional, además, el sector 
de la población que más padece la violencia son los jóvenes. Javier Sicilia señaló que los delitos que más 
afectan a la población morelense son en primer lugar la extorsión, en segundo el robo o asalto, en la calle o el 
transporte público y tercero el fraude. “Estos números demuestran la gravedad del problema de la inseguridad 
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en la entidad, los bajos niveles de confianza en las autoridades y la impunidad que prevalece en Morelos”, 
expresó. A la conferencia de prensa del FAM también asistieron los representantes del sindicato de 
trabajadores del Poder Ejecutivo, abogados de las artesanas del zócalo, de los transportistas y de la UAEM. 
El FAM reiteró sus demandas, tomando como primer punto la salida inmediata de Graco Ramírez, en 
segundo, la demanda de juicio político por las graves violaciones a los derechos humanos e ingobernabilidad 
que se expresa en los altos índices delictivos y de inseguridad que vive en Morelos, y como tercer punto, la 
exigencia de crear un gobierno de reconciliación. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83474 
 
Marchará el FAM al WTC en protesta por el Informe 
Integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), anunciaron que marcharán el próximo sábado de El Polvorín 
hacia el Centro de Congresos y Convenciones Morelos, con motivo del Cuarto Informe de Gobierno de Graco 
Ramírez, luego de que su vocero, Javier Sicilia, diera a conocer que la Encuesta Nacional sobre Victimización 
y Percepción de la Seguridad Pública 2016 establece un aumento en diferentes delitos, pero también que son 
los jóvenes quienes más padecen la violencia. Los integrantes del FAM informaron que debido a que "no hay 
nada bueno qué informar este próximo sábado", las diferentes organizaciones sociales acudirán a protestar 
contra el gobierno. Lo anterior, luego de que Javier Sicilia informara que la situación de inseguridad pública es 
grave en el estado, ya que las mujeres aún son víctimas constantes, al igual que los jóvenes. De los 
resultados de la encuesta se dijo que los jóvenes son los más afectados en un rango de edad cuya tasa es 
muy superior a la nacional que va de los 18 a los 19 años. El delito que más padecen los morelenses es la 
extorsión con 31.1 por ciento, seguido del robo o asalto en la calle o en el transporte público, con 26.3 por 
ciento; y en seguida, el fraude, con 10 por ciento. La cifra negra, es decir, los delitos que se cometen pero que 
no se denuncian, es muy alta a nivel estado, ya que de acuerdo con la encuesta, en Morelos durante 2015 
sólo se denunció el 12.5 por ciento de los delitos. El 7.4 por ciento del total de delitos cometidos en Morelos 
llegaron a la apertura de una carpeta de investigación. Es decir, sólo este porcentaje, 7.4 por ciento, son 
delitos en los que hubo algún tipo de investigación o diligencia ministerial. Respecto a la percepción de 
inseguridad, el vocero del FAM informó que la encuesta refiere que el 65.2 por ciento de la población que 
considera que la inseguridad es el problema más importante en el estado. En otro tema, Javier Sicilia anunció 
que ayer el rector de la UAEM, Alejandro Vera acudió a la Ciudad de México a entregar la documentación que 
sustenta el déficit financiero de la institución y que la misma no tiene ningún inconveniente en abrir su nómina 
como lo solicitan las autoridades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4292825.htm 
 
Arman jornada de protesta en la UAEM 
La Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
estuvo acompañada en el plantón “UAEMxTodos”, por la Unión de Pueblos de Morelos, quienes montaron una 
ofrenda dedicada al maíz, diseñada por el artista plástico Alejandro Aranda, y expresaron su rechazo al cultivo 
de maíces transgénicos a través de la consigna Sin Maíz no hay País. La UAEM realiza el mejoramiento 
genético en maíces nativos del estado, a través del programa de Mejoramiento Genético en el que participan 
investigadores de la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc, destacó el director de esta unidad 
académica, Antonio Castillo Gutiérrez, en el marco de las actividades del plantón. El también investigador 
explicó que de las 60 razas de maíz que se conocen en México, en Morelos existen 12 y una de ellas, el 
denominado maíz ancho, es con la que trabaja la UAEM para mejorar su potencial genético de las semillas. El 
Programa de Mejoramiento Genético de maíces se encuentra en el proceso de descripción de la variedad con 
fines de registro en el catálogo nacional de variedades de plantas con el objetivo de participar en los 
programas de incubación de empresas para producir semilla mejorada. Las actividades continúan en la Plaza 
de Armas UAEMxTodos con la presencia del Centro de Educación Integral y Multimodal, así como el Centro 
de Extensión y Difusión de las Culturas, los cuales presentaron conferencias sobre las fosas clandestinas de 
Tetelcingo, lectura en voz alta de poesía y cuentos, información sobre carreras en línea que ofrece la UAEM, 
talleres de prevención de la violencia y género, de artes para todas las edades, activación física y música. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/arman-jornada-de-protesta-en-la-uaem/ 
 
Rinde primer informe de actividades Silvia Cartujano al frente de la EESJ 
Ante el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, 
demás miembros de la comunidad universitaria y autoridades civiles, la directora interina de la EESJ presentó 
su informe en el auditorio de la unidad académica, conforme a la legislación universitaria, en un documento 
físico y por medio de un audiovisual. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, acudió a la ceremonia en 
el auditorio de la EESJ. En el documento destacan el aumento de la matrícula, la construcción de áreas para 
beneficio de los alumnos, la ampliación del acervo de la biblioteca, la generación de recursos propios para 
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mejorar las condiciones del plantel, entre otros. De acuerdo con Cartujano Escobar, entre los principales 
logros están la consolidación de los programas académicos, el mejoramiento de las condiciones físicas de la 
comunidad universitaria y que se haya logrado el procedimiento formal de egresados, de tal suerte que esto 
permita tomar decisiones adecuadas. También expuso que al día de hoy existe una diversificación de la oferta 
educativa en la EESJ, para consolidarse como la mejor opción de educación superior en la región sur del 
estado. Silvia Cartujano dio a conocer que entre las metas de corto plazo a las que se ha comprometido está 
alcanzar la Acreditación Nivel 1 en Derecho, Contaduría y Administración, que es la máxima que puede 
obtener cualquier programa académico. “La segunda meta es la consolidación de un postgrado en esta unidad 
académica”, afirmó. La directora interina de la EESJ reconoció la responsabilidad social que tienen la UAEM y 
el rector, “no se puede concebir una institución de gran nivel académico aislada de las problemáticas 
sociales”, dijo. En su participación, el rector Alejandro Vera felicitó a la directora Silvia Cartujano por elevar la 
matrícula a pesar de que cuenta con pocos recursos. En ese mismo acto, Vera Jiménez recibió un predio de 
30 mil metros cuadrados ubicado en la colonia Los Pilares del Ejido de Panchimalco, en el municipio de 
Jojutla. Dicha entrega estuvo a cargo del Patronato del Instituto Profesional Sur, representado por Eudocio 
Mora Torreblanca, Marcos García Álvarez y Araceli Rojas Tenorio, quienes destacaron la importancia de este 
espacio que se destinará a la construcción de un nuevo claustro universitario y dar mayores oportunidades de 
estudio a los jóvenes de la región. El rector dijo que con este nuevo claustro se podrán concretar nuevos 
planes de estudio para carreras acordes con la actividad de la región, “en un proyecto que nos dé la 
posibilidad de albergar a más estudiantes, pero también diversificar nuestra oferta en este campo de las 
ciencias económicas y administrativas, seguramente tendremos la posibilidad de diseñar otros programas 
para que los jóvenes puedan formarse y contribuir al desarrollo del estado y el país”. 
La Unión de Morelos, p.13, (Máximo Cerdio), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96084-rinde-primer-informe-de-actividades-silvia-
cartujano-al-frente-de-la-eesj.html 
 
Realizarán estudiantes de la UAEM su servicio social en el Congreso 
Por primera vez, 22 estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizarán su 
servicio social en el Congreso del Estado, incluso con la posibilidad de que tres de ellos sean contratados. El 
diputado Jaime Álvarez Cisneros, quien dio la bienvenida a los estudiantes de las Facultades de Derecho y 
Ciencias Políticas, refrendó el compromiso del Poder Legislativo con la Máxima Casa de Estudios. Durante el 
encuentro, el legislador pidió a los universitarios mantener su entusiasmo, seguirse preparando y se dijo 
además muy complacido de que todos ellos, le hubieran expresado que deseaban ser diputados. De manera 
pública, Álvarez Cisneros llamó a sus homólogos a convertirse en los mentores de esos jóvenes, a invertirles 
tiempo y a que aprovechen su potencial. "...que no sólo los traigan de mensajeros y que vayan por las copias, 
la idea es aprovechar su potencial universitario", planteó. Los 22 jóvenes de la Facultad de Derecho y de 
Ciencias Políticas, que a partir del mes de octubre prestarán su servicio social, cursan el séptimo y octavo 
semestre de sus carreras; y al menos tres de ellos, podrían ser contratados por la Cámara de diputados, de 
acuerdo con lo que se informo ayer en el encuentro. Cabe recordar que el Convenio de colaboración entre el 
Congreso y la UAEM, para permitir que universitarios realicen su servicio social en la Cámara, se firmó al 
inicio de la actual 53 Legislatura local. 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado) 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83462 
 
Afilia el IMSS Morelos a 3 mil 300 estudiantes del Colegio de Bachilleres y de la UAEM 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) delegación Morelos beneficia a tres mil 300 estudiantes de 
educación media superior de los planteles número 1 del Colegio de Bachilleres de la Cuernavaca, así como 
estudiantes de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), a través del Seguro Facultativo para Estudiantes. Con el objetivo de fortalecer la vinculación entre 
ambas instituciones para hacer que los beneficios de los programas de salud sean tangibles entre la población 
universitaria, el IMSS realizó acciones de afiliación, adscripción y médicas, en el marco de la Estrategia 
Nacional de Inclusión establecida por el presidente Enrique Peña Nieto, a fin de garantizar el derecho a la 
salud y prevenir enfermedades, y en cumplimiento a la encomienda del director general del IMSS, Mikel 
Arriola Peñalosa. De acuerdo al compromiso del delegado estatal del IMSS, Víctor Manuel Vázquez Zárate, 
estas instituciones públicas contaron con módulos de atención: PrevenIMSS (pruebas de detección de sobre 
peso, talla) NutrIMSS (donde conocieron esquemas de nutrición) JuvenIMSS (prevención de adicciones, salud 
sexual; violencia en el noviazgo, salud reproductiva etcétera), otro más de estomatología preventiva (salud 
bucal), un módulo de orientación al derechohabiente, así como uno más de afiliación. Asimismo, se instalaron 
módulos digitales para la captura del Número de Seguridad Social (NSS), alta en su clínica de adscripción, 
cambio de turno y corrección de datos, lo que les evita la necesidad de acudir a las Unidades de Medicina 
Familiar (UMF) a realizar esos trámites. Durante el evento estuvieron presentes Jorge Armando Peralta 
Sámano, director de la Escuela de Técnicos Laboratoristas; Hugo Garduño Pérez, secretario técnico general 
de la UAEM; la enfermera Lourdes Moyao, del Centro Médico Universitario; Iván Vilchis, representante de la 
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(FEUM); Fernando Gálvez Ortiz, coordinador de Atención y Prevención a la Salud del IMSS; así como 
integrantes del cuerpo de gobierno del instituto. La administración de Víctor Manuel Vázquez Zárate encabeza 
dichas acciones con el objetivo de prevenir oportunamente el desarrollo de padecimientos crónico-
degenerativos y evitar complicaciones por el sobrepeso; de igual manera, el Seguro Social estará a su servicio 
para prevenir embarazos no planeados, enfermedades de transmisión sexual y natalidad, así como asistir en 
el control de adicciones. Por lo que se convoca a los jóvenes de estas instituciones educativas públicas para 
acudir al Seguro Social a checarse a tiempo y así cambiar el rumbo de la epidemia de enfermedades crónico-
degenerativas, como la obesidad y la diabetes, que afectan a nuestro país, ya que los jóvenes están llamados 
a ser los principales aliados en esta sólida cultura, que se aplica desde la juventud y genera beneficios en la 
edad adulta. 
La Unión de Morelos, p.6, (Redacción), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96079-afilia-el-imss-morelos-a-3-mil-300-estudiantes-
del-colegio-de-bachilleres-y-de-la-uaem.html 
 
Listo, curso "Preparación del Futbolista" 
Todo se encuentra listo para la realización del curso deportivo, denominado "Preparación del Futbolista", que 
convocan la Asociación de Cultura Física del Estado de Morelos, a efectuarse este sábado en las 
instalaciones del Polideportivo Uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Este curso 
que está dirigido a entrenadores, preparadores físicos, auxiliares, técnicos, licenciados en educación física, 
pasantes y público en general, será impartido por el catedrático de la Universidad del Fútbol y especialista en 
deportes de conjunto del F.C. Barcelona, Noé Joya Salazar. Las sesiones técnicas, teóricas y prácticas, se 
efectuarán en el gimnasio Polideportivo uno de la UAEM. Durante estos días las inscripciones permanecieron 
abiertas y será hasta el inicio de las sesiones de trabajo y los momentos de aprender y prepararse, para dirigir 
niños y jóvenes, tan indispensables en estos días, se encuentran a la mano, gracias a oportunidades como la 
que hoy ofrece la Asociación de Cultura Física del Estado de Morelos, encabezada por José Luis Huerta 
Romero, Michael Calderón y Alejandro González quienes trabajan preocupados por la capacitación y un 
mejoramiento deportivo para la entidad morelense. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4292592.htm 
 

Estatal:  
 
Reciben universitarios primer depósito de la beca salario 
Hoy 29 de septiembre se realizó el primer depósito de Beca Salario a 22 mil 528 estudiantes de Universidad 
que activaron su tarjeta antes del 21 de septiembre; quienes lo hicieron después, en octubre recibirán pago 
doble. La dispersión económica de este día entre los universitarios fue de 15 millones 769 mil 600 pesos; en el 
pre-registro al programa existen 37 mil universitarios aspirantes a la Beca Salario. Miguel Ángel Izquierdo 
Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, informó que han enviado 35 mil tarjetas de 
débito para nuevos beneficiarios de Beca Salario a las escuelas para que los alumnos las activen en el 
módulo "Consultar Beca/Activar Tarjeta", en la página http://becas-salario.morelos.gob.mx Izquierdo Sánchez 
dijo que las 35 mil tarjetas de nuevo ingreso a Beca Salario deben activarse a más tardar el jueves 13 de 
octubre, para estar en condiciones de recibir los depósitos. 
El Sol de Cuernavaca, (Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4292833.htm 

 
Nacional: 

  
Recursos suficientes para educación superior, pide Fernández Fassnacht 
Una vez que el Centro Lázaro Cárdenas y Amalia Solórzano entregó su máximo reconocimiento al Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), el director general de esta casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, pidió 
hacer frente a los desafíos educativos en México, que incluyen financiamiento suficiente para las instituciones 
públicas de enseñanza superior, incrementar su cobertura, mejorar las condiciones laborales y salariales de 
los académicos, así como abatir el analfabetismo y el rezago educativo. Ante los rectores de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, y de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 
Medardo Serna González, Fernández Fassnacht afirmó que en la actualidad es necesario volver a convertir la 
educación en un eje rector para la viabilidad de un proyecto de nación integral, equitativo, humanista, pacífico 
y sustentable. Planteó que es una tarea que compete a todos y que seremos una nación más democrática y 
justa cuando alcancemos la meta, tantas veces postergada, de abatir por completo el analfabetismo que hoy 
sigue afectando a cinco de cada cien mexicanos, así como superar el rezago educativo de millones de 
personas mayores de 15 años. 
La Jornada, p.39, (Alma E. Muñoz). 
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Rector de UNAM recomienda mantener alto presupuesto en educación 
Tras señalar la conveniencia de mantener siempre lo más alto posibles los presupuestos para educación, el 
rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers se dijo preocupado por el recorte que se propuso a los recursos 
del Conacyt. Antes de participar en el panel “Información para educación de calidad” en el contexto de la 
Semana Nacional de Transparencia, el rector señaló en entrevista que la educación siempre debe estar 
reforzada con los mayores recursos posibles. Si bien reconoció que en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación que se discute actualmente en la Cámara de Diputados, “a la UNAM la trataron bien”, hay otros 
aspectos de educación superior donde se deben buscar mayores presupuestos. El rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México ejemplificó con el caso del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), cuyo presupuesto previsto, es 20 por ciento menor al del presente año. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/986928.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/29/unam-recomienda-mantener-alto-
presupuesto-en-educacion 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia). 
 
La resistencia a la educación virtual, factor de rezago de universidades 
Las universidades se rezagan respecto de otras y pierden competitividad y el liderazgo que han tenido en 
muchos ámbitos porque hay resistencia hacia a la educación virtual, señaló la maestra Martha Hanel 
González, coordinadora de Docencia de la unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM). Acompañada de Nahieli García González, jefa del Programa de Formación Docente de la Unidad, 
compartió sus experiencias en torno a la capacitación a profesores de esa sede académica en el uso del aula 
virtual, que reporta un tráfico de más de 4 mil estudiantes cada trimestre, que cursan al menos una unidad de 
enseñanza aprendizaje (UEA) en esta modalidad. En la mesa Reflexiones de una experiencia de capacitación: 
el uso de TIC para la docencia en la UAM Azcapotzalco, señalaron que la inclusión de la tecnología en las 
universidades es insuficiente, ya que requiere de una formación pedagógica dotada de habilidades para el 
manejo de la información. 
La Jornada, p.40, (César Arellano García). 
 
En 30 años el poder adquisitivo disminuyó casi 80% en México 
Los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, y de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León, así como el director general del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, respaldaron la iniciativa del Consejo Económico y 
Social del Gobierno de la Ciudad de México para discutir una nueva política de salario mínimo para el país. Al 
inaugurar el curso Salario mínimo: teoría y prácticas modernas, en compañía de Salomón Chertorivski, 
secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Graue Wiechers explicó que estudios de la 
Facultad de Economía indican que en las pasadas tres décadas el poder adquisitivo de los mexicanos 
disminuyó en casi 80 por ciento, mientras el precio de los alimentos aumentó en una proporción de cuatro a 
uno en relación con el alza de los minisalarios. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Economía y Empleo, 
realizada por nuestra universidad en 2015, dos de cada 10 mexicanos no pueden adquirir una canasta básica 
alimentaria y poco más de 50 por ciento no cuenta con ingresos suficientes para cubrir necesidades de 
alimentación, vivienda, salud, vestido, transporte y educación, aseveró. 
La Jornada, p.19, (Carolina Gómez Mena). 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/29/unam-ipn-y-uam-se-pronuncian-por-
nueva-politica-de-salario 
 
Entre críticas por el recorte a ciencia, celebran diputados 100 años de la Facultad de Química 
El pleno de la Cámara de Diputados conmemoró ayer el centenario de la Facultad de Química de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y mientras la bancada del PRI celebró que de esa 
escuela han surgido científicos como Mario Molina, premio Nobel, y Francisco Bolívar Zapata, distintas 
bancadas cuestionaron que el proyecto de presupuesto 2017 incluye un recorte a la investigación científica y 
tecnológica. 
La Jornada, p.40, (Enrique Méndez), 
Milenio, (Fernando Damián), http://www.milenio.com/politica/facultad_quimica-unam-centenario-
diputados_0_820118419.html 
 
Distinguen al IPN por su trabajo a favor de la paz y la lucha contra la marginación 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) fue galardonado con el premio “Amalia Solórzano de Cárdenas 2016”, 
que entrega cada año el Centro Lázaro Cárdenas a personas o instituciones que se  distinguen por su trabajo 
a favor de la paz y de la lucha contra la marginación. Al recibir el reconocimiento de manos del fundador del 
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Centro, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, el director general del IPN, Enrique Fernández  Fassnacht aseguró 
que la distinción se enmarca en el 80 aniversario  de la creación de la institución educativa por el entonces 
presidente Lázaro Cárdenas del Río. “Lo entendemos como un merecido reconocimiento al IPN por hacer de 
la educación, la investigación científica, el desarrollo tecnológico, la divulgación de la ciencia y la difusión de la 
cultura, herramientas poderosas para el desarrollo equitativo del país”, indicó en un acto en el Palacio de 
Minería en el que estuvo presente el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Grague. 
La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/986957.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987052.html 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/30/politecnico-recibe-el-premio-amalia-
solorzano-2016 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/29/unam-entrega-el-premio-amalia-solorzano-
de-cardenas-al-ipn 
 
Suspenden por segunda vez trabajos del comité organizador del CNP 
Por segunda vez los trabajos de la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (CNP) fueron 
suspendidos. Algunos académicos, trabajadores administrativos y estudiantes inconformes con las reglas de 
operación, como la depuración del padrón de las 33 personas que no cumplen con los requisitos, exigieron 
analizar y, en su caso, modificar el procedimiento. Luego de dos meses, desde la accidentado consejo 
inaugural del 4 de julio, los integrantes de la comisión organizadora acudieron a otra sesión formal con las 
autoridades designadas por el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández 
Fasschnat, en Zacatenco, pero a los que aparecen en la lista mencionada les negaron el acceso. 
La Jornada, p.39, (César Arellano García). 
 
Graue: “No toda la sociedad mexicana es corrupta” 
El rector de la UNAM, Enrique Graue, dijo ayer que “no toda la sociedad mexicana es corrupta”, si bien la 
corrupción constituye un problema grave,  que debe ser atacado con educación. En entrevita, en el marco de 
su participación en la Semana Nacional de Transparencia, Graue comentó así las declaraciones del 
presidente Enrique Peña Nieto formuladas en la víspera, relativas a que en materia de corrupción “no hay 
alguien que pueda atreverse a arrojar la primera piedra”. “La corrupción es un grave problema, pero no toda la 
sociedad es corrupta”, insistió el rector de la máxima casa de estudios, quien, por otra parte, se pronunció en 
favor de mantener “lo más alto posible el presupuesto para la educación”. Ello, luego de declararse 
preocupado por la propuesta de recorte presupuestario al Conacyt para 2017. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987056.html 
Milenio, (Rafael Montes), http://www.milenio.com/politica/graue-unam-no_toda_la_socidedad_es_corrupta-
epn-semana_transparencia-milenio_0_820118232.html 
 
Ingenieros desarrollan un sistema de aire acondicionado solar 
El Instituto Tecnológico de Culiacán (ITC), en Sinaloa, realiza en colaboración con otras instituciones un 
prototipo de sistema de aire acondicionado solar que busca reducir el consumo de energía. 
El proyecto, que se desarrolla dentro del ITC, consiste en un sistema de refrigeración conformado por 
colectores solares instalados en una superficie de 48 metros cuadrados, explicó el profesor Ricardo 
Domínguez Rodríguez. 
El modelo trabaja con agua a una temperatura de entre 90 y 100 grados Celsius, además de una mezcla de 
nitrato de litio y amoniaco que permite el enfriamiento de una habitación, proceso que lo hace diferente a los 
sistemas eléctricos convencionales. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/986916.html 
 
Buscan preservar la lengua huichol 
Tukarima Marina Iyaly Carrillo Díaz, estudiante de la maestría de educación intercultural bilingüe de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) elabora material didáctico para la enseñanza y preservación de la 
lengua y cultura wixárika (huichol), a partir de la investigación de su maestría en curso. En entrevista para la 
Agencia Informativa Conacyt, la investigadora señaló que el tema de su investigación fue Pérdida de la lengua 
originaria en la costumbre de los jóvenes y niños wixaritari en comunidades del municipio Del Nayar, dijo que 
el objetivo es buscar métodos didácticos y pedagógicos para fortalecer y recuperar su idioma. “Para fortalecer 
nuestra lengua indígena wixárika, o huichol como le llaman occidentalmente, pretendo realizar un memorama 
de 32 cartas, donde se muestran, por ejemplo, los nombres de nuestros abuelos o dioses, como Tatewari, que 
es el fuego, lo que es un marakame (chamán) y otros elementos de nuestra cosmovisión, llevo un 50% de 
avance, pero estoy buscando  nanciamiento para que se haga digital, en un software”, declaró. 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/09/30/buscan-preservar-la-lengua-huichol 
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